

Abstract

Para el año 2023, Santiago (Chile) será la próxima sede anfitriona de los XIX Juegos Panamericanos y Parapanamericanos, por lo que el presente proyecto se centra en desarrollar la “Villa Panamericana”, cuya principal función es cubrir la demanda habitacional de aproximadamente seis mil deportistas que llegarán a la ciudad a participar en la cita deportiva. Para luego, una vez transcurrido el evento, estas viviendas serán entregadas a familias.

Emplazado al norte del ex aeródromo de la comuna de Cerrillos, el proyecto busca responder esta doble vida dentro de la Villa durante y posterior a los Juegos, utilizando estrategias urbanas y arquitectónicas que permitan adaptar estas dos diferentes maneras de habitar este inmueble.

Esta villa se conforma de dos tipos conjuntos cuya estructura modular permite una planta libre en su primer nivel y una vivienda genérica monótona que flexibilice los espacios que se proyectan, de tal modo que sea el mismo usuario el que determine el uso que se les dará tanto en los espacios públicos dentro del primer nivel y las unidades de vivienda.

Palabras Clave: Villa Panamericana, doble vida, estructura modular, flexibilidad, vivienda genérica, espacio público.

